

1.3 Cartas



**Genuino
compromiso
por contribuir**

2023 fue un año de nuevos desafíos para Teletón en el importante trabajo que su equipo humano realiza, todos los días, en sus 14 institutos del país. Es muy satisfactorio constatar los logros y el valioso impacto de nuestro quehacer en los niños, niñas y jóvenes que rehabilitamos, y cuyas familias confían en Teletón.

Esta rendición, que debemos a las personas, organizaciones, auspiciadores, instituciones que generosamente apoyan nuestra campaña y, finalmente, a todo el país, detalla lo realizado con sus aportes: más de 32 mil usuarios atendidos, más de 955 mil atenciones, 1.495 cirugías, más de 4.000 ayudas técnicas y miles de horas de trabajo de un gran equipo profesional, comprometido con entregar atenciones de excelencia. La hacemos también conscientes de nuestro compromiso con la transparencia y como muestra de la permanente responsabilidad en la gestión de los recursos.

Es satisfactorio constatar que la actividad de la red de institutos Teletón ha crecido significativamente en el último quinquenio, lo que se observa al

comparar cifras relevantes de esta memoria 2023 con las de nuestro reporte de 2018. Este incremento se ha conseguido con una responsable administración de los recursos y significativas mejoras de eficiencia. De hecho, al comparar ambos ejercicios, es posible constatar que, con un incremento del 3% real en el gasto total anual, ha sido posible aumentar la cantidad de usuarios atendidos al año (10%), el número de atenciones entregadas (34%), las cirugías anuales realizadas (52%), las ayudas técnicas entregadas (30%) y la fabricación de órtesis y prótesis (35%).

Al mismo tiempo, esta memoria nos permite dar cuenta de un trabajo fundado en el genuino compromiso de contribuir a dar más y mejores oportunidades de rehabilitación e inclusión a personas y familias que las necesitan para una plena participación en la sociedad. Esa es nuestra esencia y la razón que nos impulsa a la mejora continua en todo lo que hacemos.

A nivel nacional también fueron hitos la renovación de proyectos Gestiona Inclusión y su inicio en los institutos de Iquique y Valdivia; el desarrollo

de los cuatro zonales “Campeones Sin Límites”; la realización de presentaciones y exposiciones artísticas en todas las regiones; y la firma de nuevos convenios de colaboración en deporte adaptado con instituciones con las que compartimos propósitos, como el IND y el Comité Paralímpico de Chile.

La calidad de nuestro quehacer tuvo avances en la sistematización de servicios y en un aumento de su oferta. También implementamos rutas clínicas y conseguimos nuevas acreditaciones para los institutos de Valparaíso, Valdivia, Coyhaique, Talca y Calama, lo que nos acerca a la meta de tener a toda la red certificación nacional.

El compromiso de nuestro equipo con el saber y la capacitación continua quedó de manifiesto con su masiva participación en distintas instancias de formación profesional. Una de ellas fue el XVI Congreso Oritel 2023, que Teletón Chile organizó gracias al trabajo colaborativo de muchas áreas, y que permitió que los profesionales de sus institutos pudieran compartir e intercambiar con pares extranjeros conocimientos y experiencias en

aspectos de la rehabilitación e inclusión.

También destacaron quienes, con el lanzamiento de los libros de “Terapia Ocupacional en EESS” y “Accesibilidad en Vivienda Social”, se consolidaron como referentes técnicos en estas materias en el país.

Otro importante avance fue el pleno retorno a las actividades masivas de nuestro Voluntariado Teletón, como la Jornada Nacional de Picarquín, y la implementación de nuevos programas como “Ciclopits”, el cual facilitará la reparación y mantenimiento de sillas de ruedas de usuarios, y que esperamos desplegar a nivel nacional durante 2024.

Muchas innovaciones se desarrollaron gracias a la participación de los equipos en el FEIT (Fomento al Espíritu Innovador Teletón) y otras instancias que permiten impulsar una cultura de innovación en Teletón, y -además- tuvimos especiales avances en incorporación de equipamiento y mejoras en infraestructura en diversos institutos, entre los que destaca la renovación completa del

instituto de Arica.

Asimismo, los proyectos de nuevos institutos de Rancagua y Ñuble, y de un nuevo y moderno edificio para Teletón Valparaíso, avanzaron con la aprobación de nuevas fases en sus procesos de financiamiento.

En cuanto a nuestra campaña anual, ésta volvió a convocar a millones de personas que nos entregaron el apoyo fundamental para nuestro quehacer. En el marco de los 45 años desde la primera Teletón, volvimos a reunir a miles de personas en la gira por el país; activamos a las organizaciones sociales, colegios y empresas; y tuvimos como hito inolvidable el cierre de nuestro programa de televisión por primera vez realizado fuera de Santiago, en la Quinta Vergara de Viña del Mar.

La presente memoria da cuenta detallada de esto y todo lo hecho en 2023, y de lo que orgullosamente somos y hacemos como equipo Teletón.

Daniel Fernández Koprach

Presidente del Directorio Teletón